

Adresser :

- 1 exemplaire à l'Inspecteur de l'Education Nationale de circonscription
- 1 exemplaire à la mairie

CONSEIL D'ECOLE N°3
18/06/2021

NOM	PRESENT	EXCUSE
Directrice de l'école - Présidente : Laurène FEBVRE	x	
Enseignants de l'école		
GUILLOU Nadia	x	
TAQUET Emilie	x	
VOGEL Karine	x	
FERRE Albane		x
QUERO Anthony	x	
Représentant du R.A.S.E.D. : Mme NUPIED Nathalie		x
Représentants des parents d'élèves titulaires		
Mme ROSSELIN	x	
Mme BUREL	x	
Mme DUBOIS	x	
M. BLANCHET	x	
Inspectrice de l'Education nationale : Mme Danielle MARSÀ		x
Maire de la commune : Mr PRIOUL	x	
Conseiller municipal : Mme FOUCAUD Adj. aux affaires scolaires	x	
Délégué départemental de l'Education nationale :		x
VOIX CONSULTATIVE		
Membre du R.A.S.E.D. :		x
Médecin scolaire :		x
Infirmière scolaire :		x
Assistante sociale :		x
A.T.S.E.M.		x
Enseignant de langues vivantes :		x
Maître de l'E.L.C.O. :		x
Représentants des parents d'élèves suppléants		
M. LECOMTE	x	

Procès-verbal établi le 18 juin 2021

La présidente, directrice de l'école,

Nom : Mme FEBVRE

Ecole publique : Les Gallo-Peints, Maxent

1) FONCTIONNEMENT D'ÉCOLE ET PRÉPARATION DE LA RENTRÉE 2021

- A ce jour, l'effectif de l'école est de 95 élèves. Ils sont répartis de la façon suivante : 23 TPS/PS/MS ; 27 GS/CP ; 22 CE1/CE2 ; 23 CM1/CM2

- Pour la rentrée 2021 :

→ L'école de Maxent change de circonscription à la rentrée 2021/2022. L'école est basculée sur la circonscription de Redon. De ce fait, Mme l'Inspectrice de circonscription sera Mme Canerot (sous réserve de changement) et l'école sera rattachée au RASED (réseau d'aide spécialisé pour les élèves en difficulté) de la circonscription de Redon.

→ L'accueil des 2 ans en TPS est ouvert dans le respect des enfants et des conditions d'apprentissage (enfants nés en 2019).

Les effectifs pour la rentrée prochaine au 18 juin 2021 sont les suivants :

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
2	10	7	11	12	15	8	11	9

L'effectif prévisionnel est donc de 85 élèves, soit un déficit de 10 élèves par rapport à l'année scolaire 2020/2021. Il y a peut-être trois nouvelles inscriptions à venir avant la fin de l'année (GS et CE1), donc 88 élèves.

La répartition des classes sera affichée à la prérentrée comme chaque année.

Elle sera réfléchiée en conseil des maîtres et revue en fonction des effectifs à la veille de la rentrée. Il y a souvent des inscriptions pendant les vacances scolaires.

→ Concernant l'équipe enseignante, Mme FEBVRE quittera le poste de direction de l'école de Maxent. Elle a obtenu sa mutation pour un poste d'enseignante dans une autre école. La personne nommée à la direction de l'école est Mr Anthony Quero, enseignant remplaçant rattaché à l'école depuis 2 ans.

Le reste de l'équipe enseignante ne change pas : Mme Guillou Nadia, Mme Taquet Emilie et Mme Vogel Karine.

→ La liste des fournitures sera envoyée par mail en toute fin d'année.

→ Pour l'année scolaire 2021/2022, la piscine aura lieu le mardi matin au troisième trimestre, soit du 7 mars au 5 juin 2022. Les parents intéressés pour passer l'agrément et accompagner les séances de piscine peuvent se signaler auprès des enseignants.

2) **SÉCURITÉ, PPMS ET PROTOCOLE SANITAIRE**

Le deuxième exercice incendie de l'année a eu lieu le mardi 4/05 aux environs de 9h. L'exercice s'est déroulé sans incident et l'ensemble des élèves est sorti en 1 minute et 20 secondes.

L'exercice PPMS risques majeurs « Tempête » a eu lieu le mardi 11 mai, vers 9h également. En temps normal, sans protocole sanitaire, l'ensemble des élèves de l'école se regroupe dans la salle de motricité le temps de l'exercice. Cette année, du fait du non brassage des classes, l'exercice a été réalisé avec un confinement par classe dans les salles de classe habituelles. L'exercice s'est déroulé également sans incident.

Pour la rentrée 2021, nous n'avons pas encore reçu de directives ou de nouveau protocole. Il sera communiqué aux familles par mail avant la rentrée scolaire, ainsi que les conditions d'organisation de la rentrée.

3) PROJET D'ÉCOLE :

Le projet d'école a été réécrit par l'équipe enseignante pour la période 2020 – 2025.

Il en ressort 3 enjeux principaux :

- « Favoriser l'accès de tous les élèves aux compétences de fin de cycle », avec deux objectifs travaillés :

→ Développer le plaisir de lire et enrichir le lexique au profit des compétences transversales. Cet objectif passera par la mise en place d'un carnet de lecture et de rallyes lecture au sein des classes, par la généralisation du quart d'heure lecture dans toutes les classes et par la mise en place d'un travail spécifique sur le lexique.

→ Accompagner les élèves en difficulté le plus tôt possible. Pour cela, des actions seront menées pour favoriser l'épanouissement des élèves dès la petite section en partenariat avec les parents. Le travail en cycle avec la mise en place de PPRE passerelle pour les élèves qui en ont besoin sera poursuivi.

- « S'ouvrir au monde et à ses enjeux », avec deux objectifs travaillés :

→ Sensibiliser les élèves à une conduite éco-responsable. Cet objectif passe par la poursuite et le renforcement des actions déjà mises en place dans l'école : recyclage, tri des déchets, potager, ... L'équipe pédagogique envisage de demander une labellisation éco-responsable (Label E3D).

→ Favoriser la découverte artistique et culturelle internationale. L'équipe pédagogique souhaite faire découvrir les grandes œuvres du monde qui ont marqué l'Histoire à l'ensemble des élèves et souhaite mettre en place une galerie d'exposition artistique dans les couloirs de l'école (« Le musée s'invite à l'école »).

- « Se construire dans une démarche citoyenne et partenariale », avec deux objectifs travaillés :

→ Rendre les élèves acteurs de la vie de l'école et favoriser une communication constructive avec tous les acteurs de la vie éducative. Cela passe par : des élections de délégués de classe, la création d'un statut d'éco délégués, le renforcement du lien avec les familles avec la mise en place du café des parents (une fois par période) ou la journée des parents : inviter les parents à participer à des ateliers à l'école : jeux de société, ...

Cela passerait aussi par la mise en place de réunions scolaire / périscolaire pour favoriser le lien et les échanges.

→ Travailler sur le climat social et scolaire au service des apprentissages. Le but est de mettre en place des projets, des situations régulières pour développer le respect, l'entraide et la coopération, notamment : spectacle de fin d'année - responsabilisation des grands vis-à-vis des petits : liaison avec la cantine –décloisonnements entre enseignants / classes - mise en place de journées citoyennes et thématiques : laïcité ... – journées d'intégration. Cet objectif passe aussi par l'instauration d'une éducation au danger d'internet et des réseaux sociaux et par un travail sur les émotions implicites des personnes qui nous entourent.

4) BILAN DES SORTIES, PROJETS, ACTIVITES DE CETTE ANNEE :

- Sortie à la mer le mardi 1^{er} juin : l'ensemble des élèves de l'école s'est rendu à la grande plage de Carnac.
- Sortie accrobranche / orientation au domaine de Plessé le vendredi 28 mai pour les classes de GS/CP et CM1/CM2
- Sortie accrobranche / balade au lac de Trémelin à Iffendic le mardi 8 juin pour la classe des CE1/CE2
- Sortie aux jardins de Brocéliande le jeudi 24 juin pour la classe des TPS/PS/MS
- Plusieurs sorties « nature » ont été organisées pour la classe des GS/CP, avec des randonnées ou des ateliers découvertes (karaté, plantes sauvages, langue des signes, ...). Certaines activités ont été organisées avec la classe de CM1/CM2.
- Les futurs PS et TPS ont fait une demi journée d'intégration au mois de juin, à raison de 1 ou 2 élèves maximum par matinée.
- Fête de l'école : actuellement en prévision pour le vendredi 2 juillet. Il sera proposé par l'APE un après-midi d'ateliers pour les élèves et la soirée se poursuivra certainement par un moment convivial avec les familles et un pique-nique.

L'ensemble des l'équipe enseignante remercie les parents accompagnateurs sans qui les sorties ne pourraient être possibles.

5) BILAN FINANCIER :

L'ensemble des dépenses (cars et sorties scolaires) s'élève à 2700€.

La recette liée à la vente des photographies scolaires est de 315 €.

L'équipe enseignante remercie la mairie pour sa participation financière aux sorties scolaires.

6) TRAVAUX, DEMANDES ET INFORMATIONS MAIRIE :

- Mme FEBVRE remercie la mairie pour son aide et les divers petits travaux réalisés notamment le film occultant dans les toilettes, les arbres dans la cour maternelle, la réparation du tableau de Mme Vogel.

- L'équipe enseignante souhaite discuter du fonctionnement des inscriptions à la cantine et au taxi scolaire. Les enseignants souhaiteraient la mise en place d'un système plus simple, plus fluide où la mairie pourrait fournir une liste définitive des élèves allant à la cantine et/ou prenant le taxi scolaire, si possible à la semaine, et que les inscriptions / désinscriptions ne passent plus par l'école. Chaque jour, les enseignants et les ATSEM qui s'occupent de la cantine sont confrontés à des enfants qui ne savent pas s'ils mangent ou non à la cantine ... Il en est de même pour le taxi scolaire. Il est arrivé plusieurs fois de mettre les enfants à la garderie alors qu'ils devaient prendre le taxi. Le système actuel est lourd à gérer pour les ATSEM et les enseignants qui perdent beaucoup de temps le matin à vérifier la cantine.

Les enseignants souhaiteraient également que le personnel périscolaire dispose d'une liste des élèves déjeunant à la cantine. A l'heure actuelle, il n'y a pas de vérification des élèves qui partent à la cantine.

→ La mairie informe le conseil d'école de la mise en place d'un référent périscolaire pour chapoter la gestion des inscriptions à la cantine et au taxi. Le règlement du périscolaire va également être revoté afin de mettre en place des règles un peu plus « strictes » concernant les inscriptions à la cantine pour la rentrée 2021/2022. Il sera aussi rappelé aux familles le fonctionnement des inscriptions/désinscriptions à la cantine, notamment les délais à respecter afin que la mairie puisse commander le bon nombre de repas et ainsi éviter le gaspillage.

Il est envisagé également la mise en place d'un portail famille (numérique) pour faciliter les inscriptions.

La mairie informe également le conseil d'école d'un retour à un fonctionnement en deux service à la cantine en cas d'allègement du protocole sanitaire. L'ensemble des élèves des deux écoles de la commune déjeuneront en même temps, avec un premier service pour les élèves de TPS au CP et un deuxième service pour les élèves de CE1 au CM2. La garderie retournera également dans les locaux habituels avec les élèves des deux écoles.

- La mairie informe le conseil d'école de la mise en place d'un conseil municipal des jeunes à la rentrée 2021/2022. Les élèves de CE2-CM1-CM2 seront concernés. Ils recevront les informations de la mairie le jeudi 24 juin et il leur sera remis un livret de présentation.

- La mairie informe également le conseil d'école de travaux sur l'école avec la mise en place d'éclairages à LED et des travaux d'isolation concernant notamment les fenêtres sur les façades nord de l'école.

Autres demandes diverses :

- La réparation du tableau des CE1 / CE2.
- La pose d'un cabanon pour ranger les vélos de l'école.
- Un ou deux bancs dans la cour des grands.
- Un porche pour les parents à l'entrée principale de l'école afin de s'abriter en déposant/attendant les enfants.
- La mise en place d'une grainothèque est en réflexion avec la MFR de Baulon.
- La pose de paniers de basket sur la cour des grands est en cours d'études (normes de sécurité notamment).

7) QUESTIONS DE PARENTS

Il n'y a pas eu de questions de parents pour ce conseil d'école.

La séance est levée à : 20h20.